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Caros Amigos, 

 

Como escrevi há uns dias, eis que estou de volta para alguns comentários sobre os 

eventos mais significativos do Aikido em que me encontro inserido, seja na ACPA, seja 

no CNG, seja na FPA ou em outra qualquer origem. 

 

O primeiro desses eventos que julgo merecer alguma atenção, foi o fim da época 2005-

06. Merece por várias razões... Uma, porque, desde já, é o constatar a vitalidade do 

Aikido quer no CNG, quer na ACPA. De facto, é gratificante observar que os eventos 

em que participamos, nos convenceram (se isso fosse necessário...) que o Aikido e os 

seus Praticantes estão vivos, participantes, entusiasmados e actuantes. O interesse por 

todos demonstrado tem sido fantástico, deixando-nos a mensagem que haverá 

continuidade, através duma contínua injecção de sangue novo. 

 

Mas, houve também a série de reuniões dos responsáveis da ACPA no sentido de 

preparar a época seguinte, que se deseja plena de Aikido... Muito trabalho de bastidores 

já efectuado... Mas muito, ainda, necessário... 

 

No entanto, nem tudo foi positivo. Permito-me destacar um facto que me abalou 

bastante... Foi uma iniciativa disciplinar da Direcção da Federação contra uma 

colaboradora administrativa, mulher de um companheiro de longa data nestas lides do 

Aikido. Foi uma surpresa, pois, durante o tempo em que estive ligado à FPA, mantive 

com ela uma relação muito positiva, pela sua conduta profissional a todos os níveis. 

Dedicada de corpo e alma à causa do Aikido, mas principalmente uma pessoa cuja 

actuação foi sempre impecável e duma eficiência incrível. Não sei as razões 

determinantes dessa iniciativa, mas estranho que não tivesse havido uma conversa 

esclarecedora antes do processo disciplinar. Habituado como estou a gerir pessoas no 

âmbito da minha vida profissional há quase 40 anos, só por uma vez tive necessidade de 

recorrer a essa solução... Em praticamente todos os casos de conflito, conseguiu-se 

resolver as coisas civilizadamente, com mais ou menos dificuldade, mas sempre com 

um espírito aberto e colaborante na procura de uma solução. Estarei certamente atento 



ao evoluir da situação, pelo conhecimento que tenho dos intervenientes e pelo interesse 

que conservo pela vida federativa do Aikido em Portugal. 

 

Resta-me desejar umas boas férias a todos os leitores destas linhas. Espero 

ardentemente que a nova época nos traga um Aikido mais participativo, quer ao nível 

das Associações em geral, quer no que respeita aos Aikidokas em particular. 

 

Até Setembro... 

 

 

Francisco Leotte 


